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VERBALE 

Assemblea ordinaria dei soci 2023 
Sabato 2 settembre 2023 

Palazzo Società elettrica sopracenerina (SES), Locarno 

 

 
Alle ore 16:07 il presidente dell’ACS sezione Ticino, Simone Gianini (SG), decreta l’inizio dell’Assemblea. 

 

SG apre la seduta presentando l’Ordine del giorno e porgendo il benvenuto di rito agli ospiti, tra i quali, 

in particolare vengono citati i Consiglieri di Stato Norman Gobbi e Claudio Zali, il Vicesindaco della Città 

di Locarno Giuseppe Cotti, il Comitato della Sezione Ticino dell’ACS in corporee, tra cui il Consigliere 

nazionale e membro di Comitato centrale dell’ACS Alex Farinelli, il Segretario generale dell’ACS Fabien 

Produit, il già Presidente centrale dell’ACS Brenno Brunoni, il già Presidente della Sezione Ticino dell’ACS 

Carletto Abate, i già membri di Comitato della Sezione Ticino dell’ACS Fernando Quadri e Remo Sieber, 

per la Sezione Ticino del TCS il Presidente Fabio Stampanoni e il Direttore Filippo Tadini, il Direttore della 

Sezione Ticino di UPSA Marco Doninelli, il Presidente di AITI Oliviero Pesenti e il Presidente 

dell’associazione Maestri conducenti Sezione Ticino Adam Ferrari. 

 

SG ringrazia la Città di Locarno per la messa a disposizione di Piazza Grande, come pure la Società 

Elettrica Sopracenerina per poter svolgere l’assemblea all’interno dei suoi spazi. 

 

Interviene il Vicesindaco della Città di Locarno Giuseppe Cotti, il quale ringrazia e condivide con ACS il 

piacere di celebrare l’anniversario dell’ACS a Locarno, valorizzando Piazza Grande con l’innumerevole 

presenza di pregevoli vetture storiche. 

 

Interviene il Consigliere di Stato Claudio Zali, il quale sottolinea l’importanza di questo anniversario, 

testimonianza di oltre un secolo di storia dell’automobile e della capacità di ACS attraversare diverse fasi 

storiche restando fedele alla propria visione. 

 

Interviene il Consigliere di Stato Norman Gobbi, il quale si sofferma sui numerosi cambiamenti che in 

oltre un secolo hanno subito sia le strade che la mobilità in senso ampio, e di come l’ACS sia sempre stata 

presente in ognuna di queste fasi. 

 

SG annuncia l’assenza del Presidente centrale Thomas Hurter, il quale tuttavia ha trasmesso un 

videomessaggio evidenziando il costante impegno della Sezione Ticino nel rappresentare al meglio sul 

territorio cantonale gli interessi e le attività dell’ACS. 
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1 - Nomina degli scrutatori  

 

L’assemblea nomina all’unanimità gli scrutatori Patrick Stevan e Claudio Ballinari.  

  

2 - Approvazione del verbale dell’Assemblea ordinaria dei Soci del 24 maggio 2022 a 

Locarno 

 

La sala chiede la dispensa dalla lettura. Il testo è approvato all’unanimità. 

 

3 - Rapporti del comitato  

 

3.1 - Relazione del presidente cantonale 

 

SG inizia comunicando i cambiamenti in seno al Comitato cantonale con la nomina di Alex Farinelli, 

Sabrina Gendotti e Raide Bassi. Comunica altresì il cambiamento della Direzione di ACS, con Giamarco 

Balemi che dopo 14 anni di attività è passato al beneficio della pensione, cedendo il testimone a 

Benjiamin Albertalli, scelto unanimemente dal Comitato al termine della procedura di selezione. SG 

ringrazia inoltre Manuela Ponti la quale ha deciso di lasciare ACS dopo 39 anni di attività come pure Elias 

Bertini che negli ultimi anni si è adoperato a curare la redazione della rivista AUTO di ACS. 

 

SG annuncia che nel 2022 vi è stata una lieve inversione di tendenza per quanto concerne l’erosione dei 

soci: il numero dei soci è leggermente aumentato rispetto all’anno precedente e questo è di buon 

auspicio per il futuro. 

 

Per quanto concerne l’ipotesi di un pedaggio per la percorrenza della galleria autostradale del S. 

Gottardo, SG annuncia la collaborazione delle principali associazioni di categoria per ribadire la 

contrarietà a questa ipotesi. SG ringrazia il Consiglio di Stato del Canton Ticino per la lettera chiara e 

tempestiva trasmessa al Consiglio federale per dimostrare la contrarietà all’ipotesi di introduzione del 

pedaggio al S. Gottardo, poiché si tratta di una misura dannosa per il Canton Ticino la quale oltretutto 

non contribuirebbe alla diminuzione del traffico e delle colonne citando l’esempio del traforo Monte 

Bianco, segnalando che in caso di introduzione il Ticino sarebbe l’unica regione della Svizzera 

raggiungibile a pagamento. Puntualizza inoltre quanto sarebbe dannoso per gli automobilisti e per le 

aziende ticinesi che necessitano di attraversare il traforo del Gottardo. SG auspica dunque che tutti i 

portatori di interessi siano uniti nel dimostrare la propria contrarietà. 

 

SG ringrazia la Direzione e i collaboratori di ACS Ticino per l’organizzazione e i presenti per la 

partecipazione a questo raduno di veicoli d’epoca, con auto dagli anni 1924 al 1990.  

 

La relazione è approvata all’unanimità. 

 

 

3.2 - Relazione del direttore 

 

Il Direttore della Sezione Ticino di ACS, Benjiamin Albertalli (BA) ripercorre i fatti salienti del 2022, 

riportando quanto redatto da Gianmarco Balemi, Direttore per l’anno 2022. 

 

Si menzionano, tra le altre cose: 

• Consolidamento nell’ambito della scuola guida, con la nuova collaborazione con la Scuola guida 

Virelli & Corti di Locarno; 
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• Promozione di ACS nel contesto dei Kart, acquisendo una cinquantina di nuovi soci, molti dei 

quali potenziali futuri piloti; 

• Leggera crescita del numero dei soci (+0.4%); 

• Tra le varie misure per stimolare l’acquisizione di nuovi associati si segnala il progetto-pilota con 

LaPosta Svizzera che, anticipa, nel 2024 verrà riproposta ed ampliata; 

• Per quanto concerne le cifre del soccorso stradale nel 2022 sono stati eseguiti complessivamente 

13'017 interventi di soccorso stradale, dei quali 85% in Svizzera. Nel 67% dei casi è stato possibile 

riparare il guasto sul posto; 

• Anche il servizio di assistenza medica è stato sollecitato con un incremento del 66% rispetto 

all’anno precedente; 

• Il telepass europeo rimane uno dei prodotti più richiesti e apprezzati (oltre 2'000 dispositivi 

venduti sinora); 

• Ulteriori partner presso i quali i soci possono beneficiare di sconti, in particolare in ambito 

sportivo (Circuito Tazio Nuvolari e Drive Academy di Alex Fontana) ma anche nel contesto nautico 

(Assicurazione natanti Allianz e scuola nautica Virelli&Corti); 

• Aggiornamento del programma didattico Eddie; 

• Grande successo per la terza edizione del Track Day ACS 

 

Per quanto concerne gli aspetti finanziari, BA riferisce che nel 2022 l'esercizio è stato chiuso con una 

leggera perdita pari a CHF 6’084.78 imputabile all'assestamento di alcuni buoni viaggio, questo a seguito 

della cessata attività dell'Agenzia viaggi, definitivamente chiusa lo scorso anno. 

 

La relazione è approvata all’unanimità. 

 

 

4 - Approvazione dei conti 

 

4.1 - Consuntivi 2021 

 

BA entra nel merito del conto economico, elencando e spiegando le principali voci di bilancio. 

Il consuntivo presenta attivi e passivi per un totale di CHF 1'765'229.74, i ricavi ammontano a CHF 

1'630'000.59 mentre i costi a CHF 1'636'085.37, generando un risultato d’esercizio negativo di CHF 

6'084.78. 

 

 

4.2 - Rapporto degli organi di revisione 

 

Ne dà lettura Gabriele de Lorenzi, su mandato dell’Ufficio di revisione. Constatato che tutte le pezze 

giustificative sono presenti, che la contabilità concorda con il bilancio ed è tenuta in modo corretto, 

l’ufficio di revisione invita l’assemblea ad approvare i conti e a voler dare scarico al comitato. 

 

Il consuntivo 2022 e il rapporto dei revisori sono approvati all’unanimità. 

 

 

4.3 - Scarico al comitato cantonale 

 

Lo scarico al comitato cantonale è concesso all’unanimità. 

 

 

4.4 - Preventivi 2023 
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Per il 2023 sono previsti ricavi per CHF 1'628'120.- e costi per CHF 1'626'233.15 con, di conseguenza, un 

utile d’esercizio pari a CHF 1'886.85. 

 

I preventivi sono approvati all’unanimità. 

 

 

5 – Nomine Statutarie 

 

5.1 – Comitato 

 

SG, BA e tutto il Comitato i ACS Ticino omaggiano il Direttore uscente Gianmarco Balemi con una scultura 

realizzata in legno di ulivo. Gianmarco Balemi tiene un breve discorso di commiato, ringraziando i 

collaboratori, i membri della Commissione sportiva e i membri del Comitato cantonale. 

 

SG informa su chi sono gli attuali membri del Comitato cantonale, sottolineando come manchi la 

rappresentanza della regione del locarnese proponendo dunque Gianmarco Balemi quale nuovo 

membro del Comitato. 

 

La proposta viene approvata all’unanimità. 

 

 

6 - Consegna omaggi ai soci veterani 

 

SG e BA procedono alla premiazione dei soci veterani che festeggiano, rispettivamente, i 40, i 50 e gli 

oltre 60 anni di affiliazione all’ACS. 

 

 

7 – Eventuali 

 

Prende la parola la Vicepresidente di ACS Ticino Raide Bassi, ringraziando tutti i presenti per la 

partecipazione e in particolare il presidente Simone Gianini per l’eccellente conduzione dell’assemblea. 

 

SG ringrazia gli sponsor della giornata: Banca Popolare di Sondrio Suisse, Allianz, Securitas, Winteler, 

Helsana, Vini Delea e la Società Elettrica Sopracenerina. 

 

Alle 17:35 SG dichiara conclusa l’assemblea. 

 

 

  

 

Il  Presidente:        Il Direttore: 

Simone Gianini                                             Benjiamin Albertalli 
 
 
  
 
 

 


